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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Aprueban modificar el plan de estudios en la UAEM 
El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aprobó la 
reestructuración de los planes de estudios de las maestrías en Ingeniería y Ciencias Aplicadas, Psicología y la 
licenciatura en Arquitectura, esto con el objetivo de adaptar la formación y especialización de recursos 
humanos en esas áreas a la demanda del mercado laboral y de la investigación. Patricia Castillo España, 
secretaria académica, a nombre de la Comisión Académica de Humanidades y Educación informó que los 
proyectos para la modificación de los planes de estudio fueron ratificados por el CU y serán aplicado a partir 
de este semestre. Indicó que este nuevo plan se venía trabajando desde hace un año y medio, buscando 
innovar y estar acorde con las necesidades actuales, debido a que en algunos casos los planes data de hace 
20 años y no habían experimentado cambios.  
El Regional del Sur, p.8, (Redacción). 
 
Proponen a la UAEM crear un centro cultural en Yautepec 
Aunque aun hace falta la autorización de la asamblea de ejidatarios, el alcalde electo Agustín Alonso 
Mendoza, propuso al rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera 
adaptar la ex hacienda de Apanquetzalco como un Centro Cultural Universitario y así detonar la actividad 
cultural y artística en el municipio. Reunidos en las viejas pero bellas instalaciones de la ex hacienda, el 
presidente electo acordó con el rector llevar a cabo los tramites necesarios ante las diversas instancias para 
consolidar el proyecto que requiere de permisos especiales y de un gran apoyo económico. Agustín Alonso 
explicó que el proyecto consiste en utilizar las instalaciones de la ex hacienda como un Centro Cultural 
Universitario de primer nivel que de acceso a los jóvenes estudiantes y a la comunidad en general a un 
espacio recreativo y educativo. 
La Jornada Morelos, p.10, (Fernando Baltazar). 
 
Académicos van por aumento a su salario 
El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUEM) anunció que determinó 
emplazar a huelga a la máxima casa de estudios para el próximo 1 de febrero de 2013, a fin de solicitar un 
incremento salarial del 15 por ciento y una revisión a, por lo menos, 60 cláusulas de su Contrato Colectivo de 
Trabajo. En asamblea general, el secretario de esta organización gremial, Mario Cortés Montes, anunció que 
este próximo 12 de diciembre iniciarán de forma oficial las pláticas con la administración central, con la 
finalidad de presentarles su documento de emplazamiento y empezar a trabajar en el desarrollo de las 
demandas. Confió en la buena disposición del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, con quien ya han 
negociado en años pasados siendo secretario general, y ahora como rector "sabemos que hará todo lo 
posible para evitar que se coloquen las banderas rojinegras en dicha institución".  
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera). 
 
El Santos, creación de Trino yJis llega a la pantalla grande 
Los moneros Jis y Trino, consideran su máxima creación a El Santos, o Sanx, Panzón, Santo-Santorro, 
Chiquito Bebé, Labregón, Ombligo y/o Dandy, -según su biografía oficial-, él es el protagonista de la película 
animada que el día de hoy estrenarán a nivel nacional, basada en la sensacional historieta de 10 volúmenes, 
El Santos vs. La Tetona Mendoza, largometraje que llega con la intención de conquistar las carcajadas del 
público y sobre ella consideran sus creadores que es la primera película mexicana en el género de “animación 
guarra”. El lunes pasado, en entrevista telefónica con Paco López y Beto Hernández, para Ufm Alterna 
(106.1 fm), José Trinidad Camacho Orozco, mejor conocido como el monero Trino, habló sobre la 
consolidación de este nuevo proyecto: “Estamos muy contentos el Jis y yo de que por fin la gente pueda ver al 
Santos en pantalla grande, existe una generación muy importante de La Jornada que crecieron con el Santos, 
pero, después de 20 años existe otra generación actual que no tienen ni idea de quién es, y lo que tiene la 
película es que acercará a esta nueva generación con unos monitos que son para adolescentes y adultos, en 
donde seguramente preguntarán de dónde salio todo esto, y existe toda una literatura detrás de todo esto que 
lo conforman 10 volúmenes, entonces, regresarán a los libros para saber quién es el Santos”.   
La Jornada Morelos, p.16, (Hernán Osorio). 
 
Realizará la UAEM diagnóstico sobre uso de espacios públicos 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno 
del estado, integrarán un diagnóstico de los espacios públicos que se tienen en seis municipios de Morelos, a 
fin de detectar cuantos funcionan adecuadamente, si son funcionales y si tienen relación con la delincuencia 
organizada. Adriana Díaz Contreras, secretaria de Desarrollo Social, luego de una reunión con el rector de la 
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UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez, explicó no se cuenta con un diagnóstico de todos los espacios públicos 
que tiene el Estado, ni a nombre de quienes están y las condiciones físicas en las que se encuentran; por lo 
que se solicitó al Programa de Rescate Públicos una ampliación de recursos, e iniciar con el diagnóstico en 
seis municipios para conocer la situación en la que se encuentran estos lugares y verificar si tienen 
funcionalidad o no.  
La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera). 
 
Ignoran estado de espacios rescatados 
A dos meses de su llegada al cargo, la secretaria de Desarrollo Social, Adriana Díaz Contreras, desconoce el 
estado de los espacios públicos que fueron rescatados en el sexenio anterior, esto a pesar de que uno de sus 
primeros compromisos fue el de hacer una evaluación para verificara las condiciones de funcionalidad de 
estas áreas. En entrevista, la funcionaria reconoció que no hay un estudio de los espacios públicos, sin 
embargo mencionó que ella, de manera personal ha visitado alrededor de 25 lugares, “todos ellos en 
condiciones de funcionalidad”. “Desgraciadamente no tenemos un solo diagnóstico que nos permita 
manifestar cuáles son las debilidades y oportunidades que tenemos para rescatar los espacios públicos, no 
sabemos a nombre de quién están estos espacios públicos, no conocemos su funcionalidad” destacó. Pero 
pese a esta situación destacó que será la Universidad Autónoma del Estado de Morelos quien realizará el 
estudio para saber las condiciones y la funcionalidad de los espacios, sobre todo de los que se encuentran en 
la zona metropolitana que es donde existe el mayor número de espacios.  
El Caudillo de Morelos, p.4, (Magnolia Velázquez). 
 

Nacional: 
 
Agreden paristas a rectora de la UACM 
La rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, Esther Orozco, decidió abandonar la sesión 
del Consejo Universitario y a la salida fue atacada por integrantes del Consejo Estudiantil de Lucha que 
cercaron las instalaciones del Museo de la Ciudad de México. La rectora salió acompañada por el 
ombudsman capitalino, Luis González Placencia, Juan José García Ochoa, subsecretario de Gobierno del DF, 
y el diputado de la Asamblea Legislativa, Eduardo Santillanez, quienes también fueron agredidos por el grupo 
de inconformes. 
Milenio, (Ana Cecilia Méndez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db42ba8d7 
La Crónica de Hoy, (Jennifer Alcocer Miranda), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711476 
 
Pactan Cué y sección 22 una tregua  
El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, y la comisión política de la sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, convinieron en una reunión de trabajo establecer una nueva tregua, ofreciendo 
tres meses como plazo de más para devolver y cancelar la totalidad de escuelas y módulos irregulares que 
hay en al menos unos 93 municipios que mantienen en su poder profesores de la denominada sección 59. En 
la reunión que duró más de 10 horas se acordó como punto adicional cubrir el pago por parte del gobierno de 
Cué, antes del próximo14 de diciembre, del aguinaldo y las dos quincenas correspondientes a diciembre a los 
74 mil integrantes de dicho de gremio. 
Milenio, (Oscar Rodríguez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db41b450d 
 
Maestros en Oaxaca no reciben descuentos por paros: IEEPO 
En Oaxaca, durante el presente año, los profesores de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) han realizado paros prolongados y escalonados de hasta 30 días en prejuicio de un 
millón 300 mil alumnos que acuden a 13 mil 700 escuelas sin recibir descuento en su salario, aseguró el 
Instituto Estatal de Educación Pública. Lo anterior fue evidenciado con una solicitud pública planteada a través 
del Sistema Electrónico de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (SIEAIP), 
donde el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) dio a conocer que no ha realizado ningún 
descuento a los mentores paristas, incluso después del plantón y paro indefinido de mayo pasado, donde 
suspendieron actividades durante al menos 17 días consecutivos y el resto de las 13 suspensiones que se 
han efectuado de forma escalonada. El año pasado (2011), fueron 64 días los no laborados por los mentores. 
Milenio, (Oscar Rodríguez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35afa7c7 
 
Felipe de Borbón, en México; inaugura fundación en la UAEM 
El príncipe Felipe de Borbón, quien encabeza la delegación española que asistirá a la toma de posesión como 
presidente de Enrique Peña Nieto, expresó que todo comienzo de un nuevo gobierno democrático, ofrece 
esperanza a un pueblo, y se pronunció por un mayor flujo de inversión de empresas mexicanas hacia su país, 
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de manera que éstas y las españolas puedan competir conjuntamente en los mercados internacionales. El 
príncipe heredero de la Corona asistió en Toluca a la inauguración de las instalaciones de la Fundación José 
Ortega y Gasset–Gregorio Marañón, en la Universidad Autónoma del Estado de México, acompañado por el 
gobernador Eruviel Ávila Villegas y el rector, Eduardo Gasca Pliego. 
La Crónica de Hoy, (Concepción González Tenorio), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711538 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Cobijan Morelos 
Veinte mil cobijas serán entregadas por el sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) estatal en los 
33 municipios de la entidad, a fin de atender a igual número de personas, que en esta temporada de frío son 
vulnerables. La presidenta del DIF estatal, Elena Cepeda de León, acompañada de autoridades de este 
organismo, hizo llegar estos apoyos, que serán repartidos a través de los DIF municipales en aquellas 
comunidades marginadas. “Vamos a trabajar en conjunto, vamos a trabajar en red, vamos a estar trabajando 
Protección Civil, la Secretaría de Salud y el sistema DIF, para actuar en esta temporada de frío”, aseguró la 
esposa del Gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu. 
Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje); La Unión de Morelos, p.24, (Tlauilli Rocio Preciado Bahena) y  
El Regional del Sur, p.9, (Sin firma). 
 
Semarnat rechaza proyecto carretero del Libramiento Norponiente de Cuernavaca 
A pesar de que para los gobiernos federal y estatal el proyecto del Libramiento Norponiente ya no es una 
prioridad, diversas agrupaciones ambientalistas celebraron que la Dirección General de Impacto y Riesgo 
Ambiental de la Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Dgira-Semarnat) haya rechazado el 
proyecto carretero Libramiento Norponiente (LNP). Recientemente, la Dgira Semarnat público en la Gaceta 
Ecológica el resolutivo en donde niega la autorización de impacto ambiental de dicho proyecto carretero. En 
un comunicado firmado por el Consejo de Pueblos de Morelos, Centro Mexicano de Derecho Ambiental, 
Guardianes de los Árboles, Acción Ecológica, Red Mexicana de Justicia Ambiental, Federación de 
Asociaciones de Colonos del Estado de Morelos (FACEM), afirmaron que esto ocurrió después que el 16 
noviembre del 2012 diversas organizaciones solicitáramos a la Dgira Semarnat la no aprobación del proyecto 
en mención. 
La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales Velázquez) y Diario de Morelos, p.p.2, (Florencio Hernández) 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3A, (Israel Mariano). 
 

Nacional: 
 
Un tercio no usan medios anticonceptivos 
El 11.8 por ciento de los jóvenes tuvo su primera relación sexual entre los 10 y los 14 años y el 32.4 por ciento 
confesó que actualmente no utiliza algún método anticonceptivo, la mayoría de ellos porque no le gusta usarlo 
o porque no está de acuerdo con su uso, reveló la Encuesta Nacional de Valores en Juventud 2012. El 57.7 
por ciento señaló que ha tenido relaciones sexuales y 41.2 por ciento afirmó que no ha tenido sexo con su 
pareja. La mayoría de ellos, esto es, 70 por ciento, inició su vida sexual entre los 15 y 19 años. Entre quienes 
dijeron que no usan métodos anticonceptivos, 1.8 por ciento expresó que la causa es porque no conoce 
ninguno, 2.8 por ciento señaló que no se protege por procrear y 12 por ciento expresó que su pareja no está 
de acuerdo con su uso. 
La Jornada, p.46, (Karina Avilés).  
 
Mil 200 casos acumulados de Sida en BCS 
Registra Baja California Sur mil 200 casos acumulados de Sida, informó el coordinador del área de VIH (Sida), 
Infecciones de Transmisión Sexual de la Jurisdicción Sanitaria. Jaime Cruz Bautista afirmó que en Baja 
California Sur, desde hace varios años, no se han diagnosticado casos de niños contagiados del virus del 
SIDA; han nacido niños de mamás infectadas pero están sanos porque las madres recibieron el tratamiento 
profiláctico oportunamente. En vísperas de conmemorarse el Día Mundial de la Lucha contra el Sida, el 
próximo sábado 1º de diciembre, el doctor Jaime Cruz informó que en el municipio de La Paz es donde se 
registra el mayor porcentaje de casos de SIDA. 
Milenio, (Margarita Rojas), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35f42c17 
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Quintana Roo libra indemne la temporada de huracanes 2012 
El gobernador Roberto Borge Angulo dijo hoy que gracias a la cultura de prevención de la población 
quintanarroense, el estado salió indemne de 19 fenómenos meteorológicos de la temporada de huracanes 
2012, que oficialmente concluye mañana. Explicó que en el ciclo, que se inició el 1 de junio y concluye 
oficialmente el 30 de noviembre, en la zona del Caribe y el Golfo de México se registraron 19 meteoros de los 
cuales diez fueron huracanes y nueve tormentas tropicales. 
Milenio, (Fernando Meraz-Mejorado), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35f6a62b 
 
Beneficia ISSSTE con préstamos a integrantes de la sección 22 
Durante el sexenio del presidente Felipe Calderón, el Instituto del Seguro Social para los Trabajadores del 
Estado, otorgó al menos mil 650 millones de pesos en préstamos personales, la mayoría a profesores de la 
sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). De acuerdo con el delegado 
estatal del ISSSTE en Oaxaca, Eutiquio Franco Huerta, la dotación de préstamos personales, ha tenido en los 
últimos 6 años un incremento del 150 por ciento. El funcionario refiere que cuando llego a la delegación se 
otorgaban menos de 200 millones de pesos anuales, existiendo un crecimiento paulatino a la prestación hasta 
llegar este último año (2012), autorizarse más de 500 millones de pesos. 
Milenio, (Oscar Rodríguez), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e358b7d4a 
 
Piden reforzar medidas contra VIH 
En México y particularmente en las grandes metrópolis, el nuevo gobierno debe poner atención en programas 
de prevención para que los jóvenes eviten prácticas que los pongan en riesgo de contraer VIH/SIDA, dijo 
Cecilia García, coordinadora del Programa de Género de la asociación civil Espolea. la activista dijo que el 
gobierno federal y los locales "no pueden hacer caso omiso" para continuar los esfuerzos de la sociedad civil, 
la Organización de las Naciones Unidas y los diversos medios dedicados a promover programas de 
capacitación e información enfocados a los jóvenes que, dijo, "son de las poblaciones mas vulnerables al 
tema". 
El Universal, (Sara Pantoja), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/114395.html 
 
Radar medirá calidad del aire 
Un radar meteorológico que ayudará a predecir los niveles de contaminación en el aire del Valle de México 
según las condiciones climatológicas y una aplicación para celular que permitirá conocer la calidad del aire y 
los niveles de radiación solar son los dos elementos tecnológicos que la Secretaría de Medio Ambiente del DF 
estrenó ayer, a una semana de que el gobierno de la ciudad se renueve. Al acudir a la inauguración del radar 
meteorológico y la puesta en marcha de nuevos equipos para medir la calidad del aire. en una de las 
estaciones del Sistema de Monitoreo atmosférico (SIMAT) de la dependencia, la secretaria Martha Delgado, 
informó que el año 2012 rompió el récord de días limpios que se habían registrado en 2010 y 2011, al 
alcanzar 228 días con ls niveles de ozono por debajo del máximo permitido, lo que representa 68% del año. 
en 2010 hubo 216 días limpios de ozono, mientras que en 2011 hubo 211. 
El Universal, (Rafael Montes), http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/114394.html 
 
Opera en el IMSS moderno equipo quirúrgico 
Tumores de menos de dos centímetros ubicados en zonas del organismo inaccesibles, o de muy alto riesgo 
para resolverse mediante una cirugía, son los que pueden ser tratados y controlados hasta en una sola sesión 
de radiación con el equipo Cyberknife del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En sus primeras ocho 
semanas de operación ya han sido atendidas 52 personas. Este es un sistema de radiocirugía robótica de alta 
tecnología, único en el sector público de México y en América Latina. Hay otro más en un hospital privado de 
Nuevo León. El del IMSS se encuentra en la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) de Oncología del 
Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI; tuvo un costo de 80 millones de pesos y se suma al arsenal 
terapéutico disponible para el tratamiento del cáncer. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Deja el gobierno al Seguro Social con muy buen diagnóstico: Daniel Karam 
La actual administración dejará al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con un muy buen diagnóstico y 
con un plan claro sobre las acciones que se deben llevar a cabo para garantizar su viabilidad financiera en el 
largo plazo, afirmó el director del organismo, Daniel Karam Toumeh. Aseguró que no existe ningún riesgo de 
desabasto de medicamentos para el fin de año o los primeros meses del siguiente, porque las compras ya se 
efectuaron. No hay razón, dijo, para que baje el nivel de surtimiento de recetas médicas, actualmente en 91 
por ciento. 
La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz Martínez). 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Gobierno brinda apoyo a los arroceros 
El gobernador Graco Ramírez se comprometió a apoyar a los arroceros de Morelos a conquistar otros 
mercados, impulsar nuevas tecnologías para elevar la productividad, eficientizar los molinos e impulsar 
cadenas productivas. Asimismo, resaltó que la denominación de origen, que coloca al arroz de Morelos como 
el mejor del mundo, representa una gran ventaja frente al que se produce en otras regiones, misma que tiene 
que ser aprovechada y venderse a su real calidad. A participar en el Primer Foro Arroz del estado de Morelos 
Denominación de Origen y tomar protesta a los miembros de su Consejo Regulador, Graco Ramírez 
reconoció el esfuerzo de los productores por organizarse y terminar con sus diferencias. 
La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia); Diario de Morelos, p.3, (Clara Meza); El Sol de 
Cuernavaca, p.p.7A, (Martín Sánchez) y El Regional del Sur, p.9, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
México: volatilidad macroeconómica durante 2007-2012 
Para los economistas el cálculo de la volatilidad en los diferentes ciclos macroeconómicos es siempre motivo 
de estudio, sobre todo por sus implicaciones directas en el nivel de vida de la sociedad. Por ello resulta 
importante medir las fluctuaciones en la economía mexicana durante el quinquenio 2007-2012 tomando tres 
indicadores de relevancia: el indicador global de la actividad económica (IGAE), la inflación y el tipo de 
cambio. Se consideraron los siguientes tres períodos, relativamente arbitrarios. El primero queda definido de 
enero de 2007 a agosto de 2008, justo cuando el IGAE empieza su período por debajo del umbral de cero 
puntos. El segundo período, de septiembre de 2008 a diciembre de 2009, queda determinado por la 
turbulencia financiera en Estados Unidos (EU) y hasta que el IGAE vuelve a ser positivo. El último período 
empieza en enero de 2010 y termina en agosto de 2012, teniendo como marco de referencia el inicio de la 
crisis de deuda soberana en algunos países de la zona euro y los problemas fiscales en EU. Antes de la 
turbulencia financiera en EU, la economía mexicana mostraba una relativa estabilidad, de enero de 2007 a 
agosto de 2008, sin embargo, a partir de la quiebra de Lehman Brothers y hasta diciembre de 2009, la 
volatilidad de los indicadores se incrementó de manera considerable, principalmente la del tipo de cambio, que 
fue nueve veces más volátil y, en menor medida aunque no menos importante, la del IGAE, que fue cuatro 
veces más volátil. La inflación no presenta un alto grado de volatilidad, ya que cuando el IGAE y el tipo de 
cambio tuvieron fuertes fluctuaciones, el indicador aumentó modestamente, lo que hace posible el supuesto 
de que las expectativas de inflación estuvieran ancladas. A partir de enero de 2010 y hasta agosto de 2012, 
los tres indicadores mostraron una baja sustancial respecto al período recesivo estadounidense aunque dos 
de ellos no han alcanzado los niveles mostrados durante el período “estable” previo a la crisis: el indicador de 
la inflación disminuyó ligeramente y el tipo de cambio fue dos veces menos volátil. Sólo el IGAE alcanzó un 
nivel de volatilidad inferior al primer período de estudio (cuatro veces menos volátil). En este contexto el 
Banco de México dio a conocer que mantendría en 4.5% su blanco para la tasa de interés en el más reciente 
anuncio de política monetaria y, posteriormente, en la minuta de la reunión de la Junta de Gobierno del 9 de 
noviembre. Se consideró que las expectativas de crecimiento para los próximos años no se han ajustado a la 
baja, aunque sí reconocen un menor dinamismo de la demanda externa e interna debido a los problemas 
fiscales y de deuda soberna que no se han resuelto tanto en EU como en algunos países de la zona euro.  
El Universal, (Gabriel Delgado Toral), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99191.html. 
 
México desplaza a China en el mercado de EU a costa de salarios 
México se convirtió en uno de los mayores exportadores de automóviles, teléfonos inteligentes, pantallas de 
televisión, electrodomésticos, partes para la industria aérea. Todo un auge de la industria manufacturera 
asentada en el país, que ha ganado mercado a costa de China en el mercado estadounidense, y que es 
sostenido por la contención de los salarios de los trabajadores mexicanos. Los datos fueron aportados esta 
semana por el Fondo Monetario Internacional (FMI). En 2003, el salario promedio en México era seis veces 
más alto que el pagado en China. Ahora, los sueldos pagados a los trabajadores mexicanos son apenas 40 
por ciento (menos de una vez) superiores a los que obtienen los obreros del país asiático. El cierre de la 
brecha salarial entre China y México ha reducido la ventaja competitiva que China tuvo como un proveedor de 
bajo costo a Estados Unidos en los primeros años de la década pasada, expuso el FMI en un documento 
sobre México publicado el miércoles pasado. 
La Jornada, p.27, (Roberto GonzálezAmador). 
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Como despedida, Calderón promulga la reforma laboral 
La estabilidad, la solidez y el crecimiento económico que deja al siguiente gobierno serán claves para la 
atracción de mayor inversión al país y para la generación de empleos, aseguró el presidente Felipe Calderón, 
al firmar el decreto que reforma la Ley Federal del Trabajo, aprobado recientemente por el Congreso. A unas 
horas de que concluya su gobierno, el mandatario anunció también que en lo que va del año se han creado 
940 mil nuevos empleos netos, que es la cifra más alta para un periodo de enero-noviembre de que se tenga 
registro. Así, el total de puestos laborales formales creados durante toda su administración llegó a 2 millones 
240 mil empleos. En el acto, realizado en las escalinatas de la residencia oficial de Los Pinos, el Presidente 
aseguró que durante su gobierno el poder adquisitivo del salario mínimo no registró ninguna merma medido 
contra la inflación. 
La Jornada, p.12, (José Antonio Román). 
El Universal, (Ariadna García), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202266.html. 
 
 Alerta por alta deuda de estados 
La Secretaría de Hacienda adviritió que en algunos “casos específicos”, el incremento de la deuda en los 
estados podría representar un problema para sus finanzas públicas. “Destaca el caso de Coahuila, donde a la 
par de su endeudamiento exponencial, se encontraron manejos fraudulentos de su deuda”, destacó. En la 
“Memoria 2006-2012”, la Secretaría destacó que los pasivos de las entidades federativas pasaron de 160 mil 
millones de pesos en 2006 a 397 mil millones de pesos en marzo de 2012. Informó que, esos montos no 
representan una presión para las finanzas públicas nacionales. “Aunque sí encienden una alerta en función de 
los ingresos de las entidades. Basta con evaluar que de 2006 a 2012 la deuda de los estados y municipios 
como porcentaje de las participaciones federales pasó de 49 a 79%”. Planteó que entre los pendientes de las 
entidades está robustecer su recaudación, ya que 85% de sus recursos provienen de transferencias federales. 
“La cuestión no radica en elevar las potestades tributarias de las entidades, sino en elevar su eficiencia 
recaudatoria”, dijo la SHCP.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99194.html 
 
Junta de gobierno de Consar autoriza a la Afore Banorte comprar la de Bancomer 
Los órganos de gobierno de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) autorizaron 
ayer a Afore XXI Banorte adquirir la totalidad de las acciones representativas del capital social de la Afore 
Bancomer y eventualmente fusionarse. La junta de gobierno de la Consar resolvió autorizar que al momento 
de consumarse la compra de las acciones de Afore Bancomer, la comisión aprobada para 2013 se reduce de 
1.16 a 1.10 por ciento. Además autorizó que al momento de la fusión Afore XXI Banorte reducirá su comisión 
para 2013 de 1.24 a 1.10 por ciento. En un comunicado la Consar informó que su comité consultivo y de 
vigilancia conoció la solicitud presentada por Afore XXI Banorte para contar con una participación de mercado 
superior al límite de 20 por ciento, a fin de poder adquirir Afore Bancomer y eventualmente fusionarse. La 
Consar sostuvo que habrá de garantizar el cumplimiento y cabal ejecución de los acuerdos tomados por sus 
órganos de gobierno, asegurando que los beneficios esperados de esta operación se concreten a la brevedad 
traduciéndose en menores comisiones, mejores servicios y mayores rendimientos para los trabajadores que 
participan en el SAR. 
La Jornada, p.29, (Notimex). 
El Universal, (Romina Román Pineda), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99195.html. 
Milenio, (Redacción), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db4244eaa. 
 
Costará $11.93 kilogramo de gas LP en el DF durante diciembre 
Para diciembre próximo, el precio del kilogramo del gas LP será de 11.93 pesos en el Distrito Federal y en 
algunos municipios de los estados de México e Hidalgo. Con dicho precio, mayor en seis centavos respecto al 
de noviembre, el tanque de 20 kilogramos del combustible pasará de 237.4 a 238.6 pesos en algunos sitios de 
la capital mexicana y de las entidades mencionadas. La Secretaría de Economía (SE) publica en el Diario 
Oficial de la Federación los precios máximos de venta de primera mano y a usuarios finales del gas Licuado 
de Petróleo (LP) que estarán vigentes a partir de mañana en el país. De acuerdo con ello, el mayor costo del 
energético al usuario final aplicable en la República Mexicana durante el último mes del año será de 12.86 
pesos en la región 9, que comprende algunos municipios de Baja California Sur. Por el contrario, el menor 
precio del gas LP será de 10.38 pesos en la zona 21, que incluye algunas localidades del estado de 
Chihuahua. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db4613c1b. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711566. 
 
Ofrece Profeco forma de que el consumidor reclame sus derechos 
Con la aplicación de Quejas y Denuncias, el consumidor tendrá un arma poderosa e inmediata para ejercer y 
reclamar sus derechos, informó la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). En un comunicado, la 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db4613c1b
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db4613c1b
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db4613c1b
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delegación Jalisco de la Profeco indicó que además, con la aplicación de Quién es Quién en los Precios, los 
consumidores tendrán mayor información útil para tomar mejores decisiones y cuidar su economía. El 
organismo señaló que con el fin de estar más cerca de la población y aprovechar al máximo las nuevas 
tecnologías, se pusieron a disposición dichas aplicaciones, en su versión IOS para tabletas y teléfonos 
inteligentes. Añadió que el objetivo es que los consumidores puedan ser parte activa en la defensa de sus 
derechos, ya que tendrán la posibilidad de presentar sus quejas y denuncias por prácticas abusivas de los 
proveedores, de una manera más rápida. Destacó que al descargar el consumidor la aplicación Quejas y 
Denuncias, contará con una herramienta que tiene por objeto facilitar el inicio de un procedimiento de queja y 
denuncia ante la Profeco en el momento mismo en que enfrenta un problema comercial. Aclaró que el hecho 
de iniciar un procedimiento por esta vía no excluye el hecho de que este se siga por los mecanismos 
existentes, como son el Teléfono del Consumidor, la conciliación directa o en línea, esta última a través de 
Concilianet. Entre las funciones que encontrará el consumidor con esta aplicación destacan el que podrá 
presentar una denuncia anónima o una queja en contra de cualquier proveedor. Además, podrá ubicar en un 
mapa la localización exacta del establecimiento en el que haya visto afectados sus derechos, por medio de la 
geolocalización; podrá anexar una foto del comercio o lugar y podrá calificar el servicio recibido por parte de 
un proveedor y compartir sus comentarios a través de las redes sociales. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711569. 
 
Pilotos de ASPA denuncian a la CNBV por entorpecer investigación de fondos 
La Asociación Sindical de Pilotos de Aviación (ASPA) presentó ayer una denuncia penal en contra de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) por haber entorpecido las investigaciones que el Ministerio 
Público lleva a cabo sobre el mal uso de los fondos que Mexicana de Aviación resguardaba en un fideicomiso. 
El dirigente del gremio, Carlos Morineau, señaló en entrevista que hay evidencia de que se dispuso de 
manera indebida de recursos de Mexicana de Aviación por 196 millones de pesos, los cuales se usaron para 
comprar acciones de la Administradora Profesional de Hoteles, sin que hubiera retorno de los mismos. Explicó 
que para llevar a cabo la investigación se requirió dos veces información a la CNBV, pero funcionarios de esta 
instancia rechazaron dos veces proporcionarla, y cita a Viviana Garza, vicepresidente de supervisión de 
procesos preventivos, y a Alfonso del Castillo, director general adjunto de atención a autoridades, quienes no 
dieron la adecuada justificación de su negativa a dar información sobre el uso de los recursos del fideicomiso. 
La Jornada, p.29, (Patricia Muñoz Ríos).  
 

Internacional: 
 
Desempleo en eurozona sube al 11,7% 
La tasa de desempleo en la zona del euro aumentó en octubre una décima respecto al mes anterior y se situó 
en el 11,7 %, mientras que en el conjunto de la Unión Europea (UE) se incrementó también en una décima, 
hasta el 10,7 %, informó hoy Eurostat, la oficina comunitaria de estadística. El paro alcanzó así un nuevo 
máximo histórico entre los socios del euro, mientras que en los Veintisiete se mantuvo en la mayor tasa 
registrada desde que ese indicador se contabiliza a nivel europeo. En España, la tasa de desempleo en 
octubre fue del 26,2 %, cuatro décimas más que en septiembre y la cifra más alta de los Veintisiete. En la UE 
había en octubre unos 25,9 millones de personas desempleadas, de las que 18,7 millones pertenecían a la 
zona del euro, según las estimaciones de Eurostat. En comparación con septiembre, el desempleo aumentó 
en 204 mil personas en la UE y en 173 mil en los países de la moneda única. Entre los Estados miembros con 
datos disponibles, las mayores tasas de paro se registraron en España (26,2 %) , Grecia (25,4 %, según cifras 
de agosto) y Portugal (16,3 %). Las más bajas se observaron en Austria (4,3 %) , Luxemburgo (5,1 %) , 
Alemania (5,4 % en ambos casos) y Holanda (5,5 %).  
El Universal, (EFE), http://www.eluniversal.com.mx/notas/886768.html. 
 
El Parlamento alemán aprueba el tercer paquete de ayuda para Grecia 
El Parlamento alemán aprobó hoy con una clara mayoría el tercer paquete de ayudas para Grecia, con los 
votos de buena parte de los diputados de la coalición de Gobierno y el respaldo mayoritario de los principales 
grupos de oposición, el Partido Socialdemócrata (SPD) y Los Verdes. El único grupo que votó en bloque en 
contra de las nuevas ayudas fue la formación de La Izquierda, partido resultante de la fusión entre el 
postcomunista Partido del Socialismo Democrático (PDS) y grupos disidentes de origen socialdemócrata. La 
Izquierda ha anunciado incluso que pedirá al Tribunal Constitucional (TC) que examine si las nuevas ayudas 
son compatibles con la Constitución alemana. Las ayudas fueron aprobadas en la cámara baja alemana con 
473 votos a favor, 100 votos en contra y 11 abstenciones. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711570. 
 
Requiere España más recortes: OCDE 
El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Angel 
Gurría, sorprendió en España con unas declaraciones en las que recomendó al gobierno que preside Mariano 
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Rajoy, la puesta en marcha de nuevos recortes y subidas de impuestos para enfrentar la crisis que vive 
España. Pese a las duras políticas llevadas a cabo por el gobierno de Rajoy en el año que lleva en el poder 
tales como el aumento del Impuesto al Valor Añadido (IVA del 18 al 21%), la aprobación de la reforma laboral 
que facilita y abarata el despido, y la reforma de las pensiones, Gurría consideró que no son suficientes y 
propuso otros recortes como aprobar indemnizaciones más bajas para el despido improcedente; la creación 
de un contrato único con compensación por despido creciente; la eliminación de la jubilación parcial y más 
años de cotización para obtener la pensión completa; más control sobre el cobro del subsidio de desempleo 
para que los desempleados que reciben la prestación busquen empleo de forma activa; y una nueva subida 
del IVA en algunos productos.  
El Universal, (Ana anabitarte), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/99196.html. 
 
España y Portugal piden ayuda a Latinoamérica 
El rey de España, Juan Carlos de Borbón, afirmó que ante las dificultades que pasan España y Portugal 
debido a la crisis económica y financiera, la relación con países de América Latina es ahora más necesaria. El 
monarca inauguró ayer la XXII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno en el puerto de 
Cádiz, en el sur de España, donde reconoció el esfuerzo de los países latinoamericanos por su avance 
económico, la reducción de la pobreza y el aumento de la clase media. “Necesitamos más Iberoamérica. 
Debemos concertarnos y conocernos más y mejor, explorar y poner en práctica nuevas formas de trabajo 
conjuntos, profundizando nuestra cooperación y escuchando a nuestros ciudadanos”, dijo en su mensaje en el 
Teatro Falla de Cádiz. Ante los mandatarios, ministros, dirigentes de organismos multilaterales e invitados, 
expuso que el mundo ha cambiado desde 1991 cuando iniciaron estas cumbres (en Guadalajara, Jalisco), y 
que Iberoamérica “está al alza, crece, se reducen los índices de pobreza y hay una mayor cohesión social”. 
“Es verdad que aún persisten las desigualdades. Ya desde hace tiempo —21 Cumbres Iberoamericanas lo 
atestiguan— se inició la senda para reducirlas. Hoy, una clase media pujante lucha por encontrar su sitio en 
esta nueva sociedad”, aseveró. Apuntó que, mientras, en la Península Ibérica se ha visto en los últimos años 
surgir situaciones difíciles causadas por la crisis económica y financiera. “Nuestras miradas se vuelven hacia 
vosotros. Habéis hecho un esfuerzo extraordinario para estar hoy donde estáis y no podemos sino 
reconocerlo, buscar una experiencia que podamos compartir”, manifestó. 
Milenio, (Agencias), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0667a841eaec97584ce854a4242c098b. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Frena renovación del IEE la falta de decreto 
Está en riesgo el Consejo Estatal Electoral, de no instalarse como lo establece la Constitución Política del 
Estado, ante la ausencia de la promulgación del decretó con el que fueron electos los cinco consejeros 
electorales, lo que contrasta con la decisión de haberlo partidizado.  Hasta el cierre de esta edición, ni el 
presidente de la Mesa Directiva, Humberto Seguro ni la Secretaria de Asuntos Parlamentarios habían enviado 
al Poder Ejecutivo, para su publicación en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad", el decreto con el que el pleno 
legislativo decidió elegir cinco nuevos consejeros electorales. Pese a ello, el día de hoy se tiene la cita para 
que se desarrolle el proceso de entrega-recepción de la presidencia del Instituto Estatal Electoral, misma que 
podría aplazarse para evitar vacíos legales y, sobre todo, violaciones a la Constitución Política y al propio 
Código Estatal Electoral. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3A, (Alberto Millán). 
 
Hoy entran en funciones los nuevos consejeros del IEE 
Se trata de Briseida Yadira García Vara, quien había sido nombrada como consejera suplente semanas 
anteriores, ante la salida anticipada de uno de los consejeros del instituto. Ahora, a partir de este viernes 30, 
llegan nuevos consejeros para tomar las riendas del IEE y trabajar en diferentes procesos electorales. Se trata 
de Eleael Acevedo Velázquez, Arturo Loza Flores, Luis Eduardo Pedrero González y Jesús Saúl Meza Tello, 
éste último nombrado para ser el consejero presidente. Los suplentes nombrados fueron sólo cuatro y son 
Azalea Montero Reynoso, Gonzalo Gutiérrez Medina, David Aarón Medina Balderas y Ariel Homero López 
Rivera. 
La Unión de Morelos, p.p.8, (Claudia Marino) y El Regional del Sur, p.3, (Magnolia Velázquez). 
 
La izquierda, obligada a firmar el pacto: Graco 
A unas horas de que el priísta Enrique Peña Nieto asuma la Presidencia de la República, el perredista Graco 
Ramírez insistió en que la izquierda mexicana tiene “la obligación” de ir a la firma de Acuerdo Nacional con el 
Revolucionario Institucional (PRI) y Acción Nacional (PAN) para impulsar el cambio económico y social que 
México necesita. Asimismo, lamentó que al interior del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se sigan 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0667a841eaec97584ce854a4242c098b
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0667a841eaec97584ce854a4242c098b
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0667a841eaec97584ce854a4242c098b
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0667a841eaec97584ce854a4242c098b
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imponiendo visiones estrechas, intereses políticos y egoísmos personales pese a que existe consenso en la 
necesidad de firmar dicho acuerdo; y advirtió que “si la izquierda se margina otra vez, como ocurrió desde la 
época de (Carlos) Salinas a la fecha, el PRI y el PAN se van a poner de acuerdo y las cosas van a seguir 
igual”. Precisó que en su partido, el del sol azteca, la disputa es por definir “quién es el interlocutor” y 
“lamentablemente se imponen las visiones estrechas de muchos compañeros, que en lugar de pensar que si 
son unos u otros, deben salir todos juntos al acuerdo”. 
La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.6A, (Martín Sánchez). 
 
Urge PRI encuentro con Vázquez Luna 
El grupo parlamentario del Revolucionario Institucional (PRI) llamó al gobernador Graco Ramírez Garrido 
Abreu a que instruya a su secretaria de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna, para que la reunión de 
trabajo a la que la convocó el Congreso del estado se realice sin aplazamientos innecesarios. El presidente de 
la Comisión de Justicia y Derechos Humanos del Congreso del Estado, el priísta Matías Nazario Morales 
insistió en la urgencia porque desde el Poder Ejecutivo, no se sigan dando más largas al asunto y se 
establezca ya una fecha determinada para que Vázquez Luna acuda con los diputados de la 52 Legislatura a 
informar el estado que guarda la entidad en materia de seguridad y las estrategias que se están y estarán 
implementando para el combate a todas las modalidades de la delincuencia. 
La Jornada, p.5, (Oswaldo Salazar). 
 
Ya está lista la terna para elegir al nuevo procurador de Justicia 
El gobernador Graco Ramírez anunció que ya tiene lista la propuesta de terna para la designación del próximo 
titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ); precisó que la semana siguiente la dará a conocer. Sin 
embargo, no dio detalles sobre quiénes habrán de integrar dicha terna ni de los resultados de los exámenes 
de control y confianza, aplicados por el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), a los aspirantes 
que participaron en el proceso de elección. Cabe señalar que jefe del Ejecutivo convocó a las barras, 
asociaciones y colegios de abogados, así como a las universidades públicas y privadas del estado a hacer 
propuestas para la conformación de la terna que enviará al Congreso de Morelos para la designación del 
procurador de Justicia. 
La Jornada Morelos, p.p.3, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.5A, (Martín Sánchez). 
 
Minimiza el PAN las renuncias de panistas 
El Partido Acción Nacional (PAN) restó importancia a la renuncia del ex diputado federal Demetrio Román 
Isidoro y otros liderazgos que dejaron las filas del blanquiazul y optaron por sumarse al naciente Partido de la 
Concertación Mexicana.  En entrevista, el secretario general del partido, Óscar Velasco Cervantes, descartó 
polemizar con Román Isidoro, quien dejó el blanquiazul porque "no hay espacio para la decencia". El directivo 
se limitó a establecer que los militantes son ciudadanos libres y pueden optar por la opción política de su 
preferencia. Explicó que el PAN está en su proceso de Refrendo de Militancia, con la finalidad, precisamente, 
de conocer quiénes están comprometidos con su partido en el trabajo efectivo. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.6A, (Andrés Lagunas). 
 
Asegura la presidenta del IMIPE que la falta de fuero afecta la transparencia y la rendición de cuentas 
“Los órganos autónomos, en su mayoría constituidos como garantes de derechos fundamentales, deben 
mantener un margen de protección constitucional que les permita ejercer atribuciones con independencia y 
eficiencia, en tanto desarrollan funciones de contrapeso del ejercicio del poder, porque justamente nacen para 
evitar el abuso del control sobre las instituciones públicas”, consideró Mirna Zavala Zúñiga, consejera 
presidenta del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), en relación a la iniciativa de 
quitar fuero a funcionarios de primer nivel, incluidos los consejeros de este organismo. “Ante la ausencia de un 
mecanismo de protección excepcional, surge el riesgo que cualquier persona que se sienta afectada por el 
ejercicio institucional, tendiente a tutelar un derecho fundamental, como es la protección de acceso a la 
información, pueda promover acciones para desincentivar, entorpecer u obstaculizar las garantías de estos 
derechos”, reseñó en particular al tema de la transparencia y derecho a la información que es el espíritu del 
IMIPE, abundó la funcionaria. 
La Unión de Morelos, p.4, (Claudia Marino). 
 
Apremian medidas contra feminicidios 
Representantes del Comité contra el Feminicidio en Morelos (Cocofem) urgieron a las autoridades de 
Seguridad Pública y Prevención del Delito la aplicación de mayores medidas de seguridad, luego de lamentar 
que en los últimos 11 meses se han registrado cerca de 49 homicidios de mujeres. En entrevista, Ixlol 
Preciado Bahena, titular del Cocofem, afirmó que estos números reflejan la falta de coordinación entre las 
corporaciones policíacas en el trabajo de estrategias de prevención en Morelos, lo que ha provocado un 
aumento considerable de asesinatos dolosos contra mujeres. La activista argumentó que en los últimos meses 
han reportado que las edades más frecuentes en los asesinatos de mujeres son de 20 y 30 años de edad, 
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además de que los principales municipios que se han detectado como focos rojos son: Jojutla, Zacatepec y 
Tlaltizapán. Preciado Bahena explicó que en los últimos tres años se han registrado alrededor de 146 
homicidios dolosos contra las mujeres, derivado a que en el transcurso de 2010 reportaron 46, y 51 en 2011. 
El Regional del Sur, p.p.3, (Erick Abraján Juárez) y La Unión de Morelos, p.4, (Tlauilli Rocio Preciado 
Bahena). 
 
Necesario el apoyo a las mujeres 
Concluyen en foro de análisis que el proyecto de Ley de Apoyo a Jefas de Familia debe ser dotado de 
recursos económicos, de lo contrario será “letra muerta”. En el Congreso del Estado, se llevó a cabo ayer el 
último de tres foros de socialización y retroalimentación de la iniciativa con proyecto de ley, que presentó ante 
el Pleno el perredista Juan Ángel Flores Bustamante. Allí, la directora general del DIF estatal, María 
Guadalupe Chavira de la Rosa, fue una de las asistentes que advirtió la necesidad de que dicho ordenamiento 
sea acompañado de un presupuesto etiquetado, el cual garantice que los derechos que el ordenamiento 
conferirá a las mujeres jefas de familia se van a cumplir. 
Diario de Morelos, p.9, (Antonieta Sánchez); El Regional del Sur, p.7, (Minerva Delgado); El Sol de 
Cuernavaca, p.3A, (Alberto Millán) y La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar). 
 

Nacional: 
 
Se rompe diálogo para avalar reforma propuesta por Peña 
El presidente Enrique Peña Nieto no podrá eliminar las secretarías de la Función Pública (SFP) y de 
Seguridad Pública (SSP), ni realizar los cambios a la administración pública federal que planteó, ya que no se 
aprobó en el Senado la reforma que propuso. La negativa del PRI a que se impusieran “controles 
democráticos” a la nueva estructura de la Secretaría de Gobernación, entre otros que el Senado ratifique los 
nombramientos de los tres principales jefes policiacos que estarán bajo el mando de esa dependencia, frenó 
durante tres días la negociación y anoche se rompió toda posibilidad de acuerdo. La sesión se inició a las 
nueve de la noche, con un retraso de nueve horas, y se clausuró dos minutos después, ya que no había 
dictamen sobre la minuta que reforma la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal. Al final de la 
jornada, los coordinadores de PAN, PRD y PT, Ernesto Cordero, Miguel Barbosa y Manuel Bartlett, 
respectivamente, ofrecieron una conferencia de prensa en la que expresaron que la intransigencia del PRI 
impidió que Peña Nieto pudiera organizar su gabinete según lo había planteado. 
La Jornada, p.11, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
El Universal, (Elena Michel), http://www.eluniversal.com.mx/notas/886759.html 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711560 
 
Ordena el Ifai a Presidencia revelar datos del gasto en anuncios de Calderón 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai), advirtió que la Presidencia de la 
República actúa de manera “omisa” para informar sobre los gastos efectuados en cápsulas informativas y 
promocionales de la gestión de Felipe Calderón, en particular del sexto Informe de Gobierno. Por ello, en la 
resolución RDA 3529 revoca la declaración de “inexistencia” respecto a dicha información y le ordena que 
realice una búsqueda exhaustiva en todas sus unidades y entregue los documentos donde se consignen los 
gastos efectuados por ese concepto. En una revisión de los portales de obligaciones de transparencia (POT) 
de Presidencia y de Gobernación, así como en el portal de Compranet, aparecen algunos contratos que esas 
dependencias celebraron de 2010 a 2012 con diversas empresas, en los que se consigna que gastaron por 
separado más de 321 millones 128 mil 956 pesos en cápsulas y promocionales en radio, televisión y cine de 
las acciones del gobierno de Calderón. Asimismo, se encontraron contratos “genéricos” por al menos 140 
millones de pesos, en los que sólo se informa que se erogaron en la difusión de “mensajes y actividades 
gubernamentales” en el DF. 
La Jornada, p.14, (Elizabeth Velasco). 
 
Cobijado por PRI y PAN, elude García Luna quejas por abusos 
Protegido por senadores de PRI y PAN, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, Genaro 
García Luna, sostuvo que rechazó tres recomendaciones emitidas por la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) porque la dependencia a su cargo no tuvo responsabilidad en los hechos que se le 
imputan. Durante su comparecencia ante integrantes de las comisiones de Derechos Humanos y Seguridad 
Pública del Senado, García Luna fue protegido una y otra vez con el argumento de que sólo debía responder 
cuestionamientos en torno a su negativa a aceptar las recomendaciones del ombudsman nacional. Así, eludió 
contestar preguntas relacionadas con actos de corrupción en la Policía Federal (PF), los presuntos montajes 
en los casos Tres Marías y Florence Cassez, su supuesta vinculación con cárteles de las drogas, los 
presuntos sobornos que Édgar Valdez Villarreal, La Barbie, dijo haberle entregado desde 2000, y una 
denuncia que tiene en Estados Unidos por la compra de vehículos con sobreprecio. García Luna fue citado 
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para explicar las causas de su rechazo a las recomendaciones 62/2010, 43/2011, 38/2012 y el incumplimiento 
de la 1VG/2012. 
La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo, Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
El Universal, (Marco Muedano), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202265.html 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711559 
Milenio, (Rubén Mosso, Angélica Mercado, Ignacio Alzaga y Omar Brito), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5118e8f851051aafbb05375db405a7ad  
 
Se multiplicaron los delitos de alto impacto, en plena guerra antinarco 
El presidente Felipe Calderón declaró la guerra al crimen organizado, pero en su gobierno se multiplicaron los 
delitos de alto impacto: homicidios dolosos (ejecuciones), extorsiones, secuestros y robos con violencia, 
indican documentos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), del secretariado ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) y de la Procuraduría General de la República (PGR). La 
administración calderonista también estuvo marcada por la desconfianza y “luchas internas” entre mandos de 
las instituciones encargadas de combatir a los grupos criminales, y por ello las agencias estadunidenses 
trabajaron por separado con los funcionarios mexicanos, según documentaron cables diplomáticos obtenidos 
por Wikileaks, los cuales fueron elaborados por Carlos Pascual y Tony Garza, embajadores de Estados 
Unidos en México en los últimos seis años, y que fueron difundidos por La Jornada en 2011. Durante el 
sexenio se destinaron más de 180 mil millones de pesos para la operación de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP) federal, y la Policía Federal aumentó de 7 mil a 38 mil elementos, además de que se crearon 14 
centros de operación y una base de datos con información delincuencial. Sin embargo, nueve de cada 10 
delitos no se denunciaron por desconfianza en las autoridades, más de 60 por ciento de la población estima 
que hay inseguridad en el país y 30 por ciento de los habitantes reportaron haber sido víctimas de algún delito 
durante 2011, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre 
Seguridad Pública 2012, elaborado por el Inegi. 
La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo). 
 
Analiza libro el proceso legislativo de reformas propuestas por Calderón 
La Subsecretaría de Enlace Legislativo de la Secretaría de Gobernación presentó el libro La agenda 
legislativa del presidente Felipe Calderón Hinojosa a la luz del Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012. Se 
trata de un texto de 254 páginas en las que se hace un análisis cualitativo sobre diversos temas como el de 
los gobiernos divididos, la agenda legislativa a la luz del Plan Nacional de Desarrollo, así como la economía 
competitiva y generadora de empleo. En su intervención, el subsecretario de Enlace Legislativo, Rubén 
Alonso Fernández Aceves, indicó que el documento es un estudio sin precedentes en términos del análisis 
cualitativo de lo que pasa con el proceso legislativo en un entorno de gobierno dividido. El fondo del texto, 
explicó, tiene que ver con revisar cómo se responde a la pregunta que se hace frecuentemente: “¿cómo 
respondió el Congreso de la Unión a las iniciativas que formuló el Presidente de la República?”. 
La Jornada, p.18, (Notimex). 
 
Acuerdan firmar Pacto por México 
Las dirigencias del PRI, PAN y PRD así como el equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña 
Nieto, acordaron firmar en los próximos días el Pacto por México que involucra la aprobación de más de 68 
reformas. Los líderes nacionales  Pedro Joaquín Coldwell (PRI), Gustavo Madero (PAN) y Jesús Zambrano 
(PRD) destrabaron algunas diferencias y manifestaron, en la reunión privada, la intención de sus partidos de 
suscribir antes del 15 de diciembre el Pacto por México. 
El Universal, (Horacio Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/notas/886758.html 
La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711535 
 
Se agudiza lucha en el PRD; rechazan que Zambrano sea interlocutor único 
La confrontación entre grupos del Partido de la Revolución Democrática (PRD) se agudizó ayer por la 
negociación del llamado “pacto por México” con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción 
Nacional (PAN), así como con el equipo de Enrique Peña Nieto. El diferendo fue tan grande, que una parte de 
la cúpula perredista encabezada por la corriente de René Bejarano descalificó al dirigente Jesús Zambrano 
como interlocutor único para continuar las negociaciones. En un resolutivo de la Comisión Política del sol 
azteca, que se reunió en el centro de la ciudad –encuentro del cual se retiraron los representantes de Nueva 
Izquierda–, se informó que la comisión especial integrada el martes pasado es la única facultada para entablar 
comunicación con otros partidos políticos con el fin de discutir las propuestas del contenido de un pacto 
nacional. 
La Jornada,p.7, (Georgina Saldierna). 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711545 
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Legal y pacífica”, la lucha contra cambios a la LFT 
En los próximos 30 días hábiles iniciará la presentación de cerca de 2 millones de amparos directos e 
indirectos contra la reforma laboral, informaron la Confederación Regional Obrero Mexicana (CROM), la 
Confederación Obrero Revolucionaria (COR), el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), y el Congreso 
Laboral del Estado de México. Dirigentes de dichos gremios ofrecieron ayer una conferencia de prensa en la 
que detallaron que los amparos se presentarán de manera individual y que se basan en la 
“inconstitucionalidad” de la reforma y en diversas violaciones que se cometen a la Ley Federal del Trabajo 
(LFT), en particular en lo que se refiere a las nuevas formas de contratación, y el despido sin liquidación. Ante 
la prensa también puntualizaron que no van a participar en la movilización que se llevará a cabo el próximo 
primero de diciembre, con motivo de la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente. Dejaron en 
claro que “no quieren contaminar la lucha laboral con cuestiones políticas”. 
La Jornada, p.12, (Patricia Muñoz). 
Milenio, (Blanca Valadez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35ab1f9f 
 
Funcionan incompletas 28 de las 62 comisiones ordinarias del Senado 
De las 62 comisiones ordinarias que existen en la Cámara de Senadores, 28 funcionan incompletas desde 
hace tres meses, cuando se inició la actual legislatura; déficit que no sólo es un obstáculo para el adecuado 
desarrollo de los trabajos, “sino que resulta un lastre para la discusión incluyente de los temas”, advierten 
legisladores de PRD y PAN, que ayer presentaron una iniciativa con el propósito de resolver ese problema. 
Entre las comisiones que no cuentan con la totalidad de sus integrantes están las que realizan funciones 
torales, como las de Puntos Constitucionales, Defensa, Marina, Relaciones Exteriores, Derechos Humanos y 
Gobernación. Esta última sólo cuenta con 14 senadores, ya que el PT no ha nombrado a su representante en 
esa instancia y ello incidió en la negociación de la Ley de la Administración Pública Federal. 
La Jornada, p.17, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
Presenta la SG aplicación para hacer denuncias desde celulares inteligentes 
La Secretaría de Gobernación presentó ayer un mecanismo tecnológico (aplicación para teléfono celular con 
Internet) para que los ciudadanos hagan denuncias anónimas de delitos. En cuanto al dispositivo para los 
celulares inteligentes (Iphone, BlackBerry y Android) dijo que ahora será posible dar información a la autoridad 
(SSP) sin que se detecte de qué aparato fue enviada la denuncia. “En nuestro país tenemos una 
extraordinaria cantidad de teléfonos celulares (90 millones) y se reducirá al mínimo al ciudadano los costos de 
realizar una denuncia”, señaló. 
La Jornada, p.22, (Fabiola Martínez). 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202267.html 
 

Internacional: 
 
Logro histórico: Palestina, Estado observador no miembro de la ONU 
Palestina fue reconocida como “Estado observador no miembro” de la Organización de Naciones Unidas 
(ONU), en histórica sesión de la Asamblea General del organismo en la que una abrumadora mayoría de 
países votó favorablemente la resolución presentada, no obstante la labor de Israel y Estados Unidos por 
tratar de desvirtuar su trascendencia en la solución del conflicto palestino-israelí. De los 193 estados 
miembros de la ONU, 138 –incluidos México, Francia, España e Italia– votaron a favor de la resolución no 
vinculante, nueve sufragaron en contra, con Estados Unidos e Israel al frente, y 41 se abstuvieron, entre ellos 
Alemania y Gran Bretaña. Con esta histórica decisión, Palestina dejó de ser una “entidad” sin personalidad 
jurídica y política, estará en condiciones de firmar tratados internacionales y será tratada como cualquier otro 
país del mundo en las agencias especializadas de la ONU, incluido el Tribunal Penal Internacional (TPI), ante 
el cual las autoridades palestinas podrán presentar denuncias por violaciones a los derechos humanos, que 
hasta ahora han quedado en el limbo. También será suceptible de represalias económicas de Washington y 
Tel Aviv. 
La Jornada, p.33, (Afp, Reuters, Dpa y Notimex). 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/primera/40870.html 
La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=711458 
 
Agradece Palestina voto en la ONU 
La embajadora de Palestina en México, Randa I.N. Alnabulsi, expresó su gratitud al gobierno de México por el 
voto que emitió este jueves en la Asamblea General de Naciones Unidas, que se sumó al de prácticamente 
todas las naciones con representación en este organismo para pasar su estatus de “entidad” a “Estado no 
miembro”, lo cual equivale al reconocimiento implícito y simbólico del organismo mundial al Estado de 
Palestina. 
La Jornada, p.18, (Ciro Pérez). 
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Votan la nueva Constitución en Egipto; se mantienen principios de la sharia 
La Asamblea Constituyente egipcia, dominada por los islamitas, comenzó a votar el proyecto de nueva 
Constitución, que mantiene la referencia a los “principios” de la sharia, que ya figuraba en la ley fundamental 
anterior, bajo la presidencia del derrocado Hosni Mubarak. La votación del proyecto, que estaba bloqueado 
desde hace varias semanas, debido a las divergencias entre islamitas y no islamitas, fue anunciada en medio 
de la peor crisis política desde la elección del presidente Mohamed Mursi el pasado 24 de junio pasado. El 
artículo 2 del proyecto de Constitución prevé que los “principios de la sharia” constituyan la “principal fuente de 
la legislación”. Se trata de una formulación bastante consensuada en Egipto, que significa que la ley islámica 
no es la única fuente de la legislación. 
La Jornada, p.34, (Afp, Xinhua, Dpa y The Independent). 
 
Atentados contra chiítas en Irak; 50 muertos 
Al menos 50 personas murieron y decenas resultaron heridas en Irak en varios ataques dirigidos sobre todo 
contra la comunidad chiíta, informaron las autoridades. Unas 35 personas fallecieron en dos explosiones 
sucesivas en un distrito obrero en la ciudad de Hilla, en el sur de Bagdad, cuando la gente se reunía para 
conmemorar la ashura, tradicional día de duelo chiíta, informó la agencia noticiosa Sumaria News. Además 
hubo 120 heridos. 
La Jornada, p.34, (Dpa y Afp). 
 
Avances “dentro de lo previsto” en el diálogo con las FARC: gobierno colombiano 
El gobierno y la principal guerrilla de Colombia concluyeron 11 días de negociaciones con un claro 
reforzamiento de sus expectativas de paz, pidieron a la población de ese país que respalde el diálogo y 
citaron a una nueva ronda para el próximo 5 de diciembre. “Hemos avanzado dentro de lo previsto”, dijo el jefe 
de la delegación oficial, el ex vicepresidente Humberto de la Calle, en su primera declaración a la prensa 
desde que empezó el encuentro en La Habana. “Esperamos llegar a acuerdos concretos y definitivos”. 
La Jornada, p.36, (Gerardo Arreola). 
 
Confirman vínculo ‘Ndrangheta-Zetas’ 
La Ndrangheta, la mafia calabresa, sustituyó a Cosa Nostra, la mafia siciliana, como principal interlocutora 
italiana con los narcotraficantes mundiales y a ella se han dirigido los cárteles mexicanos que buscan ingresar 
a Europa, reveló el Reporte Narcotráfico 2012. Presentado en la Cámara de Diputados italiana, el informe 
confirmó que desde los 90 la Ndrangheta se ha fortalecido como principal organización criminal italiana 
dedicada al tráfico de sustancias estupefacientes. Resaltó que si bien los cárteles mexicanos controlan el 
tráfico de cocaína hacia Estados Unidos, en Europa se han dirigido a la Ndrangheta en busca de expandir su 
negocio criminal. El informe se refirió en particular a Los Zetas, el grupo paramilitar inicialmente considerado 
el brazo armado del cártel del Golfo, cuya relación con la Ndrangheta ha sido documentada por medio de 
algunas operaciones de la policía. 
El Universal, (Sin firma), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/202269.html 


